

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados a dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos a los señores suscritores, y el doble por unos y otros y los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

El precio de suscripción es de reales al mes y 10 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta Capital 21 reales el trimestre.

La redacción y administración se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirigirán al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto.

Año II. Jueves 15 de Marzo de 1860.

Núm. 93.

Melilla 6 de marzo de 1860.

Principiaré por manifestarle que el 19 del anterior día en que quedó separado el señor Bucta, fué recibido con satisfacción este nuevo señor gobernador, porque ya es conocido de muchas personas, por su carácter, á la vez que firme para el mando, jovial y conciliador. Y ello es en sí tan cierto, que muy pronto se tocaron los efectos, tanto en lo interior como en lo exterior de la plaza. Las detenidas visitas que hizo inspeccionando todos los ramos de la administración, su infatigable celo por el mejoramiento, la rigidez en el servicio, y todo, en una palabra, lo abarcó en pocos días, quedando hoy transformado todo lo que constituye el bienestar y la seguridad de la plaza, y si de aquí pasamos á lo exterior, tenemos mucho más que celebrar. Apenas sabedores los moros que había otro gobernador, se apresuraron á venir parlamentarios. El primero fué de parte del cabo de Benisidel, de esa gran figura del campo que tanto podía contribuir al dominio de la España en esta parte del imperio marroquí. Todos

los parlamentarios vienen deseosos de la paz, y si hubiera de manifestar á V. las misivas de todos y de cada uno, sería muy prolijo; pero en obsequio á la brevedad, me limitaré á decirle que son atraídos por el carácter á la vez simpático y firme del señor brigadier Lemmis, que hermanado con su fino tacto, hacen que todos los moros deseen trato con la plaza. Ayer fué uno de los días que con mas formalidad se han presentado, pues una comitiva de la kabila de Benifullafa con su segundo jefe á la cabeza, y precedida del parlamentario, un morabito ó fraile con funciones de escribano, un lector ó recitador de la carta misiva, y otros caballeros de campo, tuvieron entrada por la guardia ó puesto avanzado del Mantelete.

El señor brigadier se constituyó en su casa de gobierno, donde fueron presentados por el señor jefe de día, y recibidos con la afabilidad y finura que le son propias, despues de algunas ceremonias que en casos solemnes acostumbran, les mandó tomar asiento, colocando á su izquierda al jefe ó llamado cabo Chico, el cual ordenó á uno de los

caballeros presentase y leyese la carta que dirijia el cabo principal de la kabila á este señor gobernador.

Escuchado con gravedad y atención fué traducida por el intérprete de la plaza, y estaba concebida en términos sublimes, cuanto á su introducción oriental, y su objeto se reducía á los deseos de paz y conciliación que deseaba tener con la plaza y á las buenas noticias que tenia del carácter amable y digno del gobernador.

Llenada la misión, en la que resaltaron por parte de dicho señor gobernador, el acierto y experiencia de un jefe que cuenta con largos años de mando, y que revela dotes políticos nada comunes, fueron agasajados con café, dulces y licores, que tomaron con profusión, excepto el morabito que rehusó políticamente el licor.

De esta entrevista resultó un perfecto acuerdo, prometiéndose mutuamente buenas relaciones, y esperanzas fundadas de que las demas kabilas imitarían su ejemplo. La guarnición vió satisfecha la buena armonía que se demostró entre este señor

FOLLETTIN.

De la *Epoca* copiamos los siguientes apuntes relativos á la

BIOGRAFIA DE CARLOS HERRMANN.

Su niñez y su juventud. El bosque de Fontainebleau. El canto de los pájaros. La familia de Orleans. Herrmann en las Tullerías. Veinte y cinco años despues.

El célebre prestidigitador Herrmann es actualmente el objeto de la curiosidad general; el héroe á la vez de los salones y de los teatros. Cuanto se refiere á ese hombre extraordinario conmueve é interesa al público. Así este verá con gusto algunos apuntes biográficos, algunas noticias curiosas, algunas originales anécdotas de su vida pública y privada, que con la competente autorización voy á comunicar á mis lectores. ¡Feliz yo si pruebo á la multitud que el hábil jugador de manos no es el diablo, sino un hombre de talento, humano, espléndido y generoso.

Nació Herrmann en 1821 en Hannover, de padres honrados y respetables, descubriendo desde su mas tierna edad imaginación viva y ardiente, ingenio notable, inteligencia precóz. Desgracias de familia obligaron á la suya á abandonar el suelo natal, yendo á establecerse en Paris, donde el futuro prestidigitador fué dedicado al estudio de la medicina. Pero Dios no le llamaba por este camino, y el jóven alumno de la universidad prefería á la quietud de las aulas correr por los campos con media docena de compañeros alegres y traviesos como él.

Cierta tarde Herrmann y sus amigos hicieron novillos y se encaminaron al bosque de Fontainebleau. Era el mes de mayo; los árboles, vestidos de verde follaje, servían de asilo á los pájaros parleros; la yerba esmaltada de silvestres florecillas, convidaba á escuchar, tendido sobre ella, el armonioso concierto de aquellos; una suave brisa refrescaba la frente de nuestros expedicionarios, sofocados de la carrera y agobiados por los rayos del sol. Acostá-

ronse, pues, sobre la mullida alfombra del campo, y prestaron atención al cantico de los malvises y de los mirlos, departiendo alguna vez sobre lo pasado, y sobre lo venidero.

—Yo quiero ser pintor!—decía uno que estudiaba farmacia.

—Yo quiero ser poeta!—esclamaba un abogado *inferni*.

—Yo quiero ser ministro!—añadía un teólogo en agraz.

—Yo quiero ser pájaro!—repuso Herrmann; estasiado con esa música divina que los ángeles sin duda enseñan á los ruiseñores.

Y cuando mas entretenidos se hallaban en la enumeración de sus esperanzas y de sus ambiciones, uno vió á lo lejos una nube de polvo, distinguiendo al propio tiempo media docena de magníficos carruajes que se dirigian al sitio mismo donde nuestros hombres se hallaban.

—Es la librea de la casa real!—gritó el primero, poniéndose en pie ligeramente.

—Será Luis Felipe quien viene!—dijo otro levantándose tambien.

—Subámonos á los árboles para verlo mejor!—propuso Herrmann; y queriendo dar ejemplo trepó á uno de los mas corpulentos como un mono, y se acurrucó entre sus frondosas ramas.

Sus compañeros le imitaron, y pronto desapareció la turba estudiantil de la vista de los que llegaban.

Era, en efecto, el rey de los franceses quien se acercaba, pero no solo. Acompañábanle la reina María Amelia, su santa e incomparable esposa, con todos sus hijos, incluso los menores, los duques de Aumale y de Montpensier. Venian tambien Mad. Adelaide, hermana del rey, y su presunta Nieta Egeria; una corte servidumbre y muy pocos criados.

Antes lo he dicho: el día era magnífico y el primero despues de una larga serie de otros tristes y lluviosos; el lugar donde pasaba la escena é el mas pintoresco y sombrío del bosque de Fontainebleau, tan abundante en sitios deliciosos. Así, Luis Felipe mandó detener los coches, se apeó el primero, dió el brazo á la reina, y respiró con deleite aquel ambiente perfumado; mientras su numerosa familia saltaba igualmente de los carruajes y

libre de las trabas de la etiqueta, corría alegre y bulliciosa por entre los abetos, los pinos y los álamos.

Los hijos del monarca de julio eran entonces muy jóvenes; el duque de Orleans, el mayor, tenía apenas 18 años; el duque de Montpensier, el menor, tan solo diez u once.

Una vez los principes se detuvieron debajo de un árbol inmenso, que formaba con sus pobladas ramas un espléndido dosel sobre sus cabezas; y apenas habían empezado allí uno de sus inocentes juegos, cuando se detuvieron atónitos y asombrados. Parecía que todos los pájaros de la creación se habían dado cita en aquel róbil secular; porque al propio tiempo resonaban los trinos del canario y del ruiseñor; el gorgéo del malvis, el silbido del mirlo, y el lúgubre arrullo de la tórtola.

Pronto al de sorpresa sucedió otro movimiento tumultuoso.

—Subámonos á cogerlos!—gritó el principe de Joinville, el mas inquieto; el mas intrépido de todos los hermanos.

Sus palabras fueron acogidas con una aclamación general.

En un instante los principes, —hasta el malogrado duque de Orleans, —se despojaron de sus levitas y chalecos, y treparon por diferentes lados al árbol, donde á pesar del terrible ataque proseguía oyéndose el dulcísimo concierto. Joinville fué el primero que descubrió al autor de tan maravilloso canto, el cual no era otro que Carlos Herrmann, quien en virtud de un talento admirable de imitación había conseguido remedar, juntos y separados, á los pájaros que oyera poco antes cantar.

Trabajo les costó á los hijos de Luis Felipe persuadirse de que un muchacho, y un muchacho solo, producía aquella multitud de acordes sonidos; pero cuando no les quedó duda, á esta reemplazó el entusiasmo mas ardiente.

—¡Llévemoste á que papá le oiga!—dijo el impetuoso Joinville. —Y deslizando todos del árbol con la propia rapidez con que se habían encaramado, condujeron poco menos que en triunfo al jóven estudiante, á donde el rey, la reina y Mad. Adelaide se habían sentado á descansar despues de un corto paseo.

(Continuara.)

governador y los emisarios, aunque ignorando el resultado de la entrevista; y como prueba de ello, observa que no hostilizan los moros y que se manifiestan muy pacíficos, entrando con confianza en el mercado establecido en el Mantelete, trayendo en abundancia gallinas y vacas.

El espíritu de la guarnición y población es inmejorable por la confianza que se tiene en la nueva autoridad. La instrucción es sólida en el batallón del Fijo de Ceuta, y adelanta notablemente en el provincial de Granada; todo camina á un estado de tranquilidad, y es de esperar continúe así, á no ser que el carácter voluble é inconstante de estos moros, haga que se pierda el fruto de los afanes de este señor gobernador por conciliar los intereses de la patria con el buen trato de nuestros fronterizos.

De una correspondencia de *El Porvenir*, suscrita por D. M. Jimenez, tomamos los párrafos siguientes:

Tetuan 6 de Marzo.

Nuestra marcha para Tánger hay quien la fija para dentro de cinco días. Ayer llegaron los batallones que manda el general Echagüe, los que han acampado delante de la división de Prim, en medio de la fertilísima vega que mira al camino de Tánger: sobre unos ocho mil hombres componen aquella, que con las que podrán venir de Málaga, se reúne un respetable cuerpo de ejército que podrá atender al resguardo de Tetuan y á las operaciones sobre Tánger.

Se habla de las respetables fortificaciones de ese punto del litoral, pero deben ser consideradas como defensas por la parte del mar, que datan desde otras épocas. Se sabe los efectos de la artillería de plaza marroquí, para poder poner en duda la inmensa ventaja que la nuestra le lleva. Hablen las trincheras y reductos del 4 del pasado mes.

Continúan las insinuaciones de los moros que moran en Tetuan. Es preciso vivir con la mayor cautela y encerrarse, como efectúo, cada uno en su morada, tan luego como sobreviene la noche. Acaso, cuando ya esté colocado el alumbrado de aceite en todos los callejones, pueda marcharse por esta especie de laberinto con alguna mas seguridad, pues al menos se verá de donde parte la agresión; pero en tanto que los oscuros sitios no sean iluminados, mas que valor sería una temeridad de funestas consecuencias. Lo digo así, porque anteanoche una patrulla de guardia civil, que recorría las solitarias calles, recibió algunos disparos, que al pasar, le hicieron desde las ventanas, especie de troneras, de una de las casas. Se había corrido la voz de que el oficial que la mandaba, subteniente, había sido muerto; pero no ha sido cierto, pues afortunadamente ninguno fué herido. Mucho explica el sistema que los vengativos moros han adoptado.

Amigos; el derribo para las dos anchurosas calles, que han de cruzar á Tetuan, prosigue con una actividad que admira, á presencia del general Rios. Muchos edificios desaparecen; pero la ciudad ganará, pues no contará con tantos callejones y arcos, sirviendo la obra para

la defensa interior de la plaza, y para poder atender con la artillería á cualquier punto donde fuese necesaria. Parece que la nueva calle será en línea recta desde la puerta de la Victoria, hasta la de la Reina, que ya es larga; y que la que cruce será frente á la Alcazaba, pasando por el barrio hebreo. Se habla sobre la precipitación de esta medida; pero si Tetuan queda por España, la juzgo indispensable, tanto por el ornato público, como por la necesidad estratégica.

Os hablé en mi última del desastre de Benizada y de los que fueron fusilados. Me ha referido el general Prim, el movimiento que antes de asomar la aurora, emprendió sobre dicho punto; movimiento de mucha estrategia, y que dió los resultados que se anhelaban. Dos batallones se dirigieron por la derecha; otros dos por la izquierda, mientras otros dos lo hacían por el centro. Caídos de improviso sobre la rebelde aldea los que fueron habidos con espingardas, que eran cuatro moros montañeses, se les fusiló en medio de lo que forma su plaza. Las mujeres y niños fueron respetados. ¡Qué culpa tienen esos débiles seres! El español así lo conoce; y cuidado que las moras que se abrigan en esas sierras, negras ó mulatas las mas, acostumbradas á las faenas del campo, cubiertas sus bastas carnes de harapos, y sus cabezas con el monstruoso y ridículo sombrero de palma, cuya ancha ala sujetan á la cota cuatro cuerdas, son de aspecto varoniles, y lo mismo manejan la espingarda que el huso para hilar. Pero al fin son mugeres.

Ayer ví á un moro casi desnudo y con un palo en la mano, que venia preso entre cuatro guardias civiles de á caballo. Había sido cojido bajando de la montaña; ignoro qué pudo cometer.

El hermano del opulento moro llamado Arracini, dueño de la casa que habita el general Rios, ha recibido, me cuentan, una sorpresa que en verdad no esperaria. Su casa, lujosamente adornada, fué, como dije, quizás la única que no fué saqueada, pues ni la del consulado inglés se salvó. Se le ha entregado una pequeña arca que contenía unos treinta mil duros en papel. Admirado, dicen, quedó al ver que semejante fortuna le había sido devuelta.

He oido referir á algunos moros renegados, que los que tuvieron aqui que abandonar sus casas, bien por temor al saqueo, bien por la entrada del ejército español, deben haber dejado sus caudales enterrados, pues muchos no tuvieron lugar para sacar nada, lo que lo demostraba el estado de desorden en que se vieron el interior de las casas, cuyas puertas estaban decerrajadas. No lo dudo; y coincide la creencia con lo que se refiere de que un soldado cojió una tabla que había en una de las dichas casas, y que al partirla para la lumbre, se ha encontrado que contenía, pues eran dos unidas, cincuenta monedas de cuatro duros españoles. ¡Buena fortuna para un pobre soldado!

El otro herido que vino con el que sucumbió ha espirado tambien del balazo que recibió en un muslo.

Cuando se reciba esta, ya habrá llegado á Sevilla el oficial primero de administración militar,

señor de Azuela, jefe de la compañía de obreros panaderos de este ejército, que pasa con el objeto de hacer construir dos hornos nuevos y componer algunas piezas de otros. Repito que el pan que ahora se produce es de muy buena calidad y muy blanco, debido al celo de dicho funcionario.

Fija la vista en los acontecimientos que se preparan, todos esperan su solución con estrema ansiedad. Procuraré estar con cuidado, para que formen parte de mis correspondencias.

Hace tres días que estamos sin correo, pues el viento no ha cesado, viéndose precisados los buques á alejarse de esta playa tan peligrosa. Creo que ni hoy podrá salir esta, pues el Levante continúa.

SUSCRICION DE ESTA PROVINCIA, á favor de los valientes soldados que quedan inútiles en la guerra de Africa

Donativos hechos antes de abrirse la suscripcion.

	Rls. vn.
El Ayuntamiento y vecindario del Guijo.	1000
Idem de Belmez.	448
El vecindario de Benameji.	3220
Idem de Rute.	4277

JUNTA DIRECTIVA.

Sr. D. Manuel Ruiz Higuero, Presidente.	1000
Sr. Marqués de Zayas, en representación de la clase militar.	500
Excmo. Sr. Marqués de Benameji, como Senador y grande de España, además de haber contribuido con 20,000 rs. en la suscripcion de la grandeza.	1200
Sr. D. José Covos y Junquito, en representación del Clero, además del 10 por 100 ofrecido al gobierno para los gastos de la guerra.	320
Sr. D. Manuel Avello Valdés, Juez del distrito de la derecha de esta Capital y de Hacienda de esta provincia, en representación de la Magistratura.	400
Sr. D. Miguel Riera, en representación de la Instrucción pública.	200
Sr. D. Pedro Lopez, en representación del Comercio.	1000
Sr. D. Roque Aguado, en representación de la clase industrial.	1000
Las Redacciones de los cuatro periódicos, cuyos Directores son vocalés de la Junta.	1000

DONATIVOS PARTICULARES.

La Redaccion de <i>La Crónica</i> , como producto líquido de la funcion patriótica dada por la misma en el teatro de esta Capital el 14 de Noviembre último.	10000
La misma por el interés que dicha cantidad ha producido en tres meses, al respecto del 10 por 100 al año.	250
Las oficinas de Hacienda pública, por medio de sus cuatro Sres. Gefes, segun consta de las listas que en otro número publicaremos.	6464
El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.	1000

Total. 32279

(Se continuará.)

ANSELMO Y EL MARINO.

CANCION.

*Mi casa es mi buque,
mi techo es el cielo
y busco y anhelo
mi patria la mar.*

Al rugir de la tormenta
que amedrenta
el corazon,
yo le miro cual si fuera
solamente una ilusion.

Mi casa es mi buque, etc.

Mis placeres son tan solo
desde un polo
al otro ir,
y al cruzar el Oceano
al Supremo bendecir.

Mi casa es mi buque, etc.

Que en mi buque mi esperanza
en bonanza
siempre está,
en el fundo mi riqueza
y mi santa libertad.

Mi casa es mi buque, etc.

En la mar reinando sola
española
y con poder
vá mi goleta ligera,
que en la lid sabe vencer.

Mi casa es mi buque, etc.

Cuando suelta una andanada
destrozada
ha de quedar
la contraria, que orgullosa
su poder quiso humillar.

Mi casa es mi buque, etc.

Desde niño aquí á la orilla
de Sevilla
en mi creció
el afan de ser el dueño
del buque que mando yo.

*Mi casa es mi buque,
mi techo es el cielo
y busco y anhelo
mi patria la mar.*

Enrique Valdeolomar.

Noticias de España.

Afortunadamente podemos hoy decir á los lectores que el tiempo ha mejorado, y que á la hora que escribimos estas líneas estará desembarcando en la playa de Tetuan el considerable repuesto de municiones, efectos y vituallas que por tantos dias ha permanecido en los buques sin poder ser trasladado á su destino.

Con esto es indudable ya el próximo comienzo de las operaciones, y probablemente tardaremos muy poco en saber que nuestro ejército ha escarmentado de nuevo al enemigo, continuando la serie de sus esclarecidos hechos.

A continuacion insertamos los despachos telegráficos que anuncian el cambio de temporal, y todas las demas noticias que hemos adquirido.

Hé aquí los telegramas que contiene el diario oficial:

Algeciras 11 de Marzo, á la una de la tarde.—El comandante general del campo al Excelentísimo señor ministro interino de la Guerra:

«Viento flojo del N. E. Buen tiempo. Todos los vapores que estaban en Puente-Mayorga han salido esta mañana para las aguas de Tetuan.»

Algeciras 11 de Marzo, á las siete y media de la tarde.—El mismo comandante general al Excelentísimo señor ministro interino de la Guerra:

«Continúa el buen tiempo.»

Ferrol 10 de Marzo, á las dos y quince minutos de la tarde.—El capitán general del departamento al Excmo. señor ministro de Marina:

«El vapor «General Alava» salió á la una con buen tiempo. S. A. R. el señor Infante duque de Montpensier va en la mejor salud.»

Algeciras 10 de Marzo, á las tres y quince minutos de la tarde.—El comandante general de las fuerzas navales de operaciones, al Excelentísimo señor ministro de Marina:

«Puente-Mayorga 10 de Marzo, once de la mañana.—Continúa el temporal del Sudeste; no es posible ir á Tetuan. Los buques que pasan el Estrecho en popa llevan tres rizos en las gavias. Va á salir el «Vulcano» á intentar pasar el Estrecho, con objeto de llevar á Ceuta un oficio mio para el general en jefe. Espero que su comandante afirmará aun mas la seguridad que tengo de hallarse inabordable la costa de Africa.»

San Fernando 10 de Marzo, á las siete y veinticinco minutos de la noche.—El capitán general del departamento al Excmo. señor ministro de Marina:

«Segun me participa desde Cádiz á las seis de esta tarde el capitán de navío D. Federico Santiago, quedaba embarcado en el vapor «San Francisco de Borja el sexto batallón de infantería de Marina, que saldrá para el Estrecho esta noche.»

Algeciras 10 de Marzo, á las once y veinticinco minutos de la noche.—El comandante general de las fuerzas navales de operaciones, al Excmo. señor ministro de Marina:

«Puente-Mayorga 10 de Marzo, nueve de la noche.—Llegó el «Vulcano» que ha dejado en Ceuta el pliego que llevaba: ha encontrado el viento fresco Sudeste y mucha mar, con la seguridad de estar inabordable la playa de Tetuan. Aprovecharé el primer momento favorable para trasladarme allá con los buques.»

Ferrol 11 de Marzo, á las diez y 30 minutos de la mañana.—El capitán general del departamento al Excmo. señor ministro de Marina:

«Al amanecer fondeó el «San Antonio» á cuya descarga se procederá en seguida.—A las ocho salió el «Velasco» para embarcar oficiales del ejército en la Coruña, y seguirá á Cádiz. Está entrando el bergantín «Urumea.»

Algeciras 11 de Marzo, á las nueve y cuarenta minutos de la mañana.—El comandante general de las fuerzas navales de operaciones, al Excmo. señor Ministro de Marina:

«Puente-Mayorga, 11 de Marzo á las cinco y treinta minutos de la mañana.—El tiempo ha cedido; viento N. En duda de si podrá allí trabajarse, salgo para Tetuan con el convoy y buques de guerra.»

Miscelánea.

LA CRÓNICA. Nuestro apreciable colega, que tanta parte ha tenido en el noble pensamiento de proporcionar recursos para los que resulten inútiles en la guerra de Africa ha ingresado en poder del Excmo. Sr. Marqués de Benameji, depositario de los fondos que se recaudan para la suscripción de esta provincia, los diez mil reales que resultaron de la funcion patriótica que dió en el teatro de esta capital el 14 de noviembre último, y el interés que ha obtenido por el tiempo que ha tenido prestado ese capital, mientras llegaba el caso de su entrega.

MÁLAGA. Hoy tal vez se inauguren las obras del ferro-carril que ha de unir á Málaga con Córdoba. Estas dos hermanas van á estrechar sus apreciables lazos, y esa via férrea será un elemento importantísimo para el brillante porvenir á que una y otra están llamadas.

GALANTERÍA. El Sr. D. José García Martínez, administrador interino de Hacienda pública de esta provincia, regala dos magnificas pistolas de arzon, con ricos cañones madrileños é incrustaciones de plata y oro á nuestro digno diputado el general Echagüe. En la tapa de la preciosa caja de caoba que las cierra está grabada la dedicatoria, y en la misma por su parte interior se lee lo siguiente:

«Al Excmo. Sr. D. Rafael Echagüe, teniente general del ejército y diputado á Cortes por el distrito de Córdoba.

Tú que el primero la africana orilla
Pisaste audaz con victoriosa planta,
Y que el pendon ilustre de Castilla
Sobre el «Serrallo» tu valor levanta;
De hoy mas tu nombre esclarecido brilla
Entre los héroes de la empresa santa.
Admite, pues, en nombre de tu gloria,
General Diputado, esta memoria.»

BIEN VENIDO. Hace tres dias se halla en esta capital el bizarro brigadier Sr. Romero Palomeque. Parece que va á Cabeza de Buey, su país natal, á reponerse de la grave dolencia que ha adquirido en el campamento. Celebraremos que el valiente extremeño recobre pronto la salud, y vuelva á recoger mas laureles en los campos de batalla.

REUNION LITERARIA. Hoy se celebra la de costumbre en casa del Sr. Conde de Torres-Cabrera, y en ella se discutirá el reglamento para los juegos florales.

Por lo no firmado, FÉLIX CAPIELLA.

Boletín religioso.

Hoy.—Santa Leonicia, virgen y mártir.

Jubileo circular, en la Iglesia de Capuchinos, devocion al Señor de la Misericordia.

Despacho telegráfico oficial.

Madrid 14 de marzo de 1860, á las 4 y 10 minutos de la tarde, recibido en Córdoba á las 6 de id.

«El general en jefe.

Campamento de Tetuan 12 de Marzo. Se me ha presentado á las 3 de la tarde Hadich-Ajmad-el-Chabli, comisionado por Muley-el-Abbas con una carta de este á fin de que oyera lo que en su nombre me dijese y tratase con él en interés de las dos naciones á favor de la paz que por su parte deseaba. He dado la conveniente contestacion al comisionado del califa, manifestándole que sin embargo de las negociaciones no paralizará las operaciones de guerra, mientras no tuviesen aquellas un resultado definitivo.

El general de las fuerzas navales manifiesta con fecha 13, á las 3 y 3¼ de la mañana, que reinaba un temporal muy duro del O. que impedía todo tráfico.

Seccion de anuncios.

Sevilla.—Establecimiento de carruages de lujo de José Ramirez y compañía, plaza de la Contratacion.

Esta nueva empresa deseosa de elevar un establecimiento de esta clase á la altura de que es digna la capital de Andalucía, hace y seguirá haciendo los mayores sacrificios hasta conseguirlo, como lo demuestra en el corto tiempo que lo tiene á su cargo, según las mejoras de que el público es conocedor, y las personas que le honran visitándolo: así pues, sin perjuicio de que sus mejoras irán en progreso, en el mismo establecimiento se alquilan carruages por salidas, por abonos y por temporadas, con caballos y sin ellos; y del mismo modo se alquilan tiro de caballos: igualmente se efectúa tambien para fuera de Sevilla, ó sea pueblos circunvecinos.

Hay góndolas, brees y diferentes carruages de camino, que hacen viajes á cualquier punto á precios convencionales.

Se admiten carruages y caballos de pupilo; y en el mismo establecimiento hay un acreditado taller de carruages, donde se componen y fabrican de todas clases y hechuras, teniendo para ello los mejores y últimos modelos traídos del extranjero, de donde hay carruages en comision en el mismo establecimiento, pudiendo traerlos de cualquiera otra clase que sean pedidos.

Los portazgos serán de cuenta de los que alquilan carruages.

Toda falta de respeto ó de otra especie que cometa el sirviente será castigada con arreglo al reglamento interior del establecimiento.

Todo el que pida un carruage, y por causa imprevista ó porque no le acomode no haga uso de él, abonará el importe en que lo haya ajustado.

En los carruages de camino no se permite mas que un pequeño baul ó colchon.

Para mayor comodidad del público tambien se reciben avisos para este establecimiento, en la plaza Nueva, administracion de ferro-carriles; y en la esquina de calle de las Serpes á la plaza de la Constitucion, tienda del camiscero.

Diligencias.

SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los dias á las 2 y 15 minutos de la madrugada; y salen para dicho punto á las 8 y 15 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

POSTAS GENERALES.—Entran los dias 8, 11, 14, 17 y cada tres dias de Madrid, á las 11 de la noche, y salen para dicho punto á las 10 de la noche, los dias siguientes á su llegada.

Precios de los asientos.
Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 230. Imperial 260. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la puerta de la fonda de la Señora viuda de Rizzi.

NORTE Y MEDIO-DIA.—Entran de Madrid los dias 9, 12, 15, 18 y cada tres dias á las 11

de la noche, y salen para dicho punto los dias siguientes á su llegada á las 10 de la noche.

Precios de los asientos.
Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 320. Cupé 260. Su despacho calle Ambrosio de Morales, número 3, frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

LA MADRILEÑA.—Entran de Madrid los dias 10, 13, 16, 19 y cada tres dias á las 11 de la noche, y salen para dicho punto los dias siguientes á su llegada á las 10 de la noche.

Precios de los asientos.
Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 320. Cupé 260. Su despacho calle de San Fernando número 77.

DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga los dias impares á las dos y media de la tarde; y entran de dicho punto los dias pares á las diez de la mañana.

Precios de los asientos.
Berlina 177 rs. Interior 132. Su despacho calle de San Fernando núm. 77.

LA ANDALUZA.—Salen para Lucena todos los dias á las 7 de la mañana y entran de dicho punto entre 2 y 3 de la tarde.

Precios de los asientos.
Berlina 52 rs. Interior 39. Su despacho Carrera del Puente, número 70, por D. Alfonso Maroto.

Omnibus del Ferro-carril.

Servicio de la estacion de Sevilla.—Estos carruages esperan la llegada de todos los trenes de la Estacion, desde donde conducen los viajeros y equipages al interior de la ciudad, por la calle de S. Pablo, plaza de la Magdalena, calle del Angel, de Tetuan, plaza de S. Francisco á la plaza Nueva, terminando su carrera en la oficina Central en la plaza espresada.

Igualmente se sitúan los omnibus á la puerta de la ciudad oficina Central para salir puntualmente media hora antes de la partida de los trenes conduciendo pasajeros y equipages, y recorriendo las mismas calles y plazas.

En cualquier punto de su tránsito, los omnibus pararán el tiempo suficiente para que suban ó bajen los viajeros que no recorran todo el tránsito.

TARIFA DE PRECIOS.

Por cada asiento, incluyendo en el precio un saco de noche, sombrerera ó bulto de mano. 2 rs.
Por cada maleta. 2 rs.
Por cada baul ó baul-maleta. 3 rs.
Por cada 10 kilogramos de peso de bultos que pesen mas de 40 kilogramos. 4 rl.

NOTAS.—Los omnibus no conducirán bultos sino del tamaño y forma regular.

Les está espresamente prohibido á los cocheros y conductores el exigir gratificaciones.

Los equipages de los señores pasajeros que viajen en los omnibus de la empresa están libres que se les detenga en el registro de ellos, pues este se verifica en la oficina central.

Ferro-carril.

Trenes con direccion á Sevilla.

Córdoba (sale)	7 30	mañana	4	»	tarde.
Villarrubia	»	»	4	22	
Almodovar	7 33	»	4	16	
Posadas	7 54	»	5	8	
Hornachuelos	8 9	»	5	28	
Palma	8 36	»	5	59	
Peñaflor	8 41	»	6	20	
Lora	9 28	»	7	6	
Carmona	9 56	»	7	37	
Tocina	10 7	»	7	55	
Brenes	10 26	»	8	20	
La Rinconada	»	»	8	37	
Sevilla (llega)	11	»	8	55	

Trenes con direccion á Córdoba.

Sevilla (sale)	7 30	mañana	4	»	tarde.
La Rinconada	7 49	»	»	»	
Brenes	8 9	»	4	32	
Tocina	8 41	»	4	55	
Carmona	8 54	»	5	4	
Lora	9 41	»	5	42	
Peñaflor	10 17	»	6	14	
Palma	10 34	»	6	30	
Hornachuelos	10 56	»	6	48	
Posadas	11 17	»	7	6	
Almodovar	11 39	»	7	24	
Villarrubia	11 57	»	»	»	
Córdoba (llega)	12 20	»	8	»	

PRECIOS DE LOS ASIENOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
	Rls. cénts.	Rls. cénts.	Rls. cénts.
De Córdoba á			
Villarrubia	5 20	3 90	2 34
Almodovar	9 20	6 90	4 14
Posadas	12 80	9 60	5 76
Hornachuelos	16 80	12 60	7 56
Palma	20 80	15 60	9 36
Peñaflor	22 80	17 10	10 26
Lora del Rio	30	22 50	13 50
Carmona	36 40	27 30	16 38
Tocina	38 40	28 80	17 28
Brenes	43 60	32 70	19 62
La Rinconada	47 60	35 70	21 42
Sevilla	52 40	39 30	23 58
De Sevilla á			
La Rinconada	4 80	3 60	2 16
Brenes	8 80	6 60	3 96
Tocina	14	10 50	6 30
Carmona	16 40	12 30	7 38
Lora del Rio	22 40	16 80	10 08
Peñaflor	29 60	22 20	13 32
Palma	31 60	23 70	14 22
Hornachuelos	35 60	26 70	16 02
Posadas	39 60	29 70	17 82
Almodovar	43 20	32 40	19 44
Villarrubia	47 20	35 40	21 24
Córdoba	52 40	39 30	23 58

Venta.—En el taller de coches de Juan Alvarez, en la Fuen-seca, hay de venta y á precios muy arreglados, una carreta de ballestas, en buen uso, una góndola con su baul y forro de camino, un carro de domar, y otro de camino con lanza, todos en buen estado de servicio.

Editor responsable, Félix Capilla.

CORDOBA.
Imprenta de este periódico, plazuela de Frias, n.º 17.
á cargo de don José Gomez.